

EXCELSIOR

## A Manos de Tropas la Mayoría de los 12 mil Muertos de El Salvador en 1980, Afirma AI

LONDRES, 9 de diciembre (AP, ANSA y DPA)—Unas doce mil personas murieron en El Salvador en 1980, la mayoría de ellas a manos de tropas gubernamentales y no por guerrilleros izquierdistas que luchan por derrocar a la Junta Militar encabezada por el Presidente José Napoleón Duarte, dijo hoy aquí Amnistía Internacional en su informe anual.

La organización denunció que millares de personas de todos los sectores sociales han "desaparecido" o han sido halladas asesinadas, después de ser capturadas por fuerzas de seguridad.

El documento de AI que pasa revista de la situación en 117 países, durante un período de doce meses que termina el 30 de abril de 1981, afirmó que continuaron circulando durante el año versiones de muchos países de Latinoamérica sobre "desapariciones" de personas secuestradas por las fuerzas oficiales, torturas, asesinatos por móviles políticos y arrestos arbitrarios.

El informe denuncia asimismo que en el caso de El Salvador hubo versiones de violaciones de los derechos humanos, perpetradas por los guerrilleros izquierdistas, pero añadió que "Amnistía Internacional considera que fueron cometidas

por todas las ramas de las fuerzas de seguridad, contra el pueblo no involucrado en actividades guerrilleras".

El documento recuerda la presunta matanza de centenares de refugiados salvadoreños cometida por los militares —especialmente de mujeres y niños— que trataron de escapar de El Salvador a Honduras atravesando el río Sumpul.

### LOS JOVENES, BLANCO DE LA REPRESION

Señala también que persisten los rumores de que las tropas salvadoreñas siguen en Honduras sin ser molestadas, para perseguir a los refugiados.

El informe llama la atención sobre lo que califica de "una intensificación de la represión indiscriminada" de jóvenes por parte del ejército salvadoreño.

Citó, entre otros, el caso de 62 jóvenes de entre 14 y 22 años, capturados el primero de noviembre del año pasado durante una serie de allanamientos en Soyapango, cuyos cuerpos torturados fueron hallados dos días más tarde.

Otro caso fue el de 22 adolescentes, detenidos el 10 de enero de este año en la población de Mejicanos, torturados y asesinados —dice el informe— y añade que

"los rostros de cinco muchachas habían sido desfigurados".

Amnistía acusó a varias dependencias gubernamentales de Guatemala por una serie de asesinatos cometidos en dicho país, que las autoridades atribuyeron a los llamados "escuadrones de la muerte", de tendencia extremista, y revela que unas 3,000 personas fueron halladas asesinadas en ese país después de su captura, en los primeros diez meses de 1980 solamente.

### SEÑALA A OTROS PAISES

Otros países fueron mencionados por haberse registrado en ellos "desapariciones o por no dar cuenta del paradero de personas secuestradas en años anteriores por soldados o policías que actuaron en años anteriores en estas actividades. El informe citó concretamente a Argentina, Brasil, Chile, Paraguay, Uruguay y Haití.

Otras violaciones a los derechos humanos son señaladas por Amnistía. Aludió a desapariciones y torturas en Argentina, Bolivia, Perú, El Salvador y Honduras. Y denuncia la organización que estos hechos se realizaron con la cooperación, en ocasiones, de las fuerzas de seguridad.